
 

Union Sportive Ecotay Moingt 

 

Du 1er au 3 novembre, notre joueuse Romane Lacand a participé 

 à un stage régional U.15 Filles à Tola Vologe (69).  

Pour info, le site Tola Vologe est l’ancien centre de formation 

 de l’OL qui a vu passer nombre de futurs internationaux dont le 

ballon d’or Karim Benzema. Après le déménagement de l’OL au 

Groupama Stadium, la Ligue a racheté le site pour en faire son 

centre technique et son pôle espoirs. 
 

Pour en arriver là, elle s’est distinguée lors des rassemblements 

du District, fin août, qui lui ont ouvert les portes de la sélection 

de La Loire avec qui elle a disputé un tournoi inter-district.  

 

A la suite du tournoi, quarante filles, dont cinq de La Loire, ont été désignées pour ce stage à Tola Vologe. Le 

but étant de constituer la sélection régionale qui représentera la Ligue Laura-foot au rassemblement inter-ligues 

qui doit se disputer en février. 

 

L’USEM peut donc être fier de Roro qui y a démarré le foot en 2018 en catégorie U.10. Un sport qui est devenu 

une vraie passion. Mais pouvait-il en être autrement quand on sait la place du ballon rond dans la famille 

Lacand ? Le papa, Yannick, a été formé à l’Olympique de Savigneux ou il a joué jusqu’en équipe fanion qui 

évoluait, alors, en Ligue. Il a rejoint l’USEM en 2009. Titulaire en séniors jusqu’en 2014 avant de choisir le 

foot loisirs, dont il est l’un des piliers. Il a été, aussi, avec Anthony Antunès, à l’origine des foot-vacances du 

club dont, Romane est, aujourd’hui, une des animatrices. Quant au grand frère Aymeric, il a évolué à l’USEM 

des U.9 aux U.15 avant de signer à l’ASSM ou il joue toujours. 
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Au retour de son stage, nous avons rencontré Romane pour recueillir ses impressions et faire plus ample 

connaissance avec elle. 

Comment s’est passé ce stage ? 

Très bien, c’était une belle expérience, je suis très contente d’y avoir été conviée. Les matins on avait 

entraînement et les après-midis étaient consacrées aux matchs. Arrivées le mercredi à 11h, nous sommes restées 

jusqu’au vendredi 17h. L’encadrement était top et je me suis tout de suite sentie à l’aise. 

As-tu été impressionnée par le niveau des filles ? 

Le niveau était assez élevé. On peut dire que ça tripotait pas mal le ballon. Il y avait notamment sept filles de 

l’OL. Nous étions cinq filles du District de La Loire, de cinq clubs différents (Andrézieux, Firminy, PSM, 

Veauche et USEM) mais l’ASSE n’était pas représentée (!!) 

Comment tu te situes par rapport aux autres ? 

Je pense avoir été dans la moyenne. J’ai fait de mon mieux et je pense que je me suis bien débrouillée. En tout 

cas, c’est un grand plaisir de jouer à un tel niveau. 

Question plus générale, pourquoi le foot quand on est une petite fille ? 

Je faisais déjà de la danse que je continue d’ailleurs, j’ai essayé le judo et l’athlétisme mais mon père, mon 

frère et Anthony ont insisté pour que je fasse un essai au foot. J’y suis donc venu, pour leur faire plaisir. Après 

des débuts avec les filles dirigées par Richard Zéni et Rachid Boumnich, comme il y avait un trou de génération, 

je me suis retrouvé avec les garçons. Je me suis, tout de suite bien entendu avec le groupe de ma génération et 

quand, il a été possible de rejouer avec les filles, j’ai préféré continuer avec les garçons. 

Quels entraîneurs ont été important pour toi ? 

En premier, Anthony Antunès. J’aime bien ses entraînements et sa façon de coacher. Je l’avais déjà eu en U.9 

et j’ai été ravie de le retrouver en U.15. La saison fondamentale pour moi aura été les U.13 seconde année. 

Jusque-là, c’était l’école de foot plus ludique et une première saison U.13 frustrante car je n’étais pas dispo 

pour les matchs du samedi. Mais, ensuite, j’ai joué régulièrement ce qui a constitué un vrai déclic et m’a 

définitivement convaincu de continuer. J’ai bien aimé cette saison avec Sébastien Vial et Sylvain Masson 

comme coachs. 

Es ce que facile pour une fille de jouer avec et contre des garçons ? 

Peut-être pas pour toutes les filles, mais pour moi je n’ai jamais eu de problème. J’ai été tout de suite bien 

intégré par la génération 2009. Lors des matchs, les joueurs adverses sont surpris de voir la présence d’une 

fille et s’en étonnent. Et t’as vu y’a une nana ! Mais ça ne va pas plus loin. Pendant les matchs jamais je n’ai 

entendu de réflexion. De toute façon on ne se parles pas … on joue ! Pas plus de souci avec les arbitres. Quant 

aux spectateurs, c’est plutôt sympa. Ils sont souvent étonnés et bienveillants. Oh elle se débrouille bien ! Bravo 

c’est cool ! Jamais je n’ai entendu de propos désobligeants. 

Le foot avec les garçons va bientôt se terminer pour toi ? 

Oui, les règlements m’autorisent encore une année, mais comme ce ne sera plus avec mes potes, je ne pense 

pas continuer avec les garçons. Mais je veux continuer à jouer. A priori je resterai à l’USEM qui compte des 

équipes féminines dans toutes les catégories. Mais, pourquoi pas aller dans un club de plus haut niveau ? Mais 

il y a beaucoup de critères à prendre en compte, à commencer par les études. On verra le moment venu. 

Depuis quelque temps, tu encadre les plus petits ? 

Oui, j’aime bien et j’espère pouvoir continuer, suivant mes emplois du temps. Mais avec les catégories U.9, 

c’est surtout de la découverte et pas encore du vrai foot. Je pense qu’en U.11 ou U.13 ça doit être beaucoup 

plus intéressant. 

Tes idoles dans le foot ? 

J’ai beaucoup aimé Virgil Van Dijk et, chez les filles Wendie Renard, défenseuse comme moi. 

Tu t’intéresses au Foot féminin pro ?  

Je regarde les matchs quand il y a une grosse affiche mais pas plus que ça. 

Tes clubs préférés ? 

L’ASSE dont je suis une fervente supportrice et le Réal de Madrid. 

Passons à autre chose, les études et tes matières préférées ? 

Je suis en troisième. J’aime bien les maths et … le sport. 

Futur métier ? 

Je pense faire des études assez longues et, pour l’instant, je me sens attirée par les métiers en rapport avec les 

enfants. Mais il n’y a rien de vraiment concret dans mon esprit. 

Pour finir, tes loisirs ? 

Sans surprise … le foot et la danse. Mais j’aime bien cuisiner, lire, les balades en vélo et voir les copains. 
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Le mot du coach (Anthony Antunès) 

C'est un vrai plaisir de voir évoluer Romane !  Elle est motivée et assidue. C'est une joueuse qui a conscience de ses 

qualités. Elle est déterminée et ne lâche jamais rien, ce qui en fait une redoutable défenseure au grand désarroi des 

attaquants adverses qui sont toujours surpris par l'impact et l'engagement que met Romane dans ses matchs. 
 

Le mot du capitaine (Mathys Chapot) 

Romane est une excellente joueuse de par son niveau et son caractère. Une fille toujours présente aux entraînements, 

même quand elle est blessée. Elle est très investie dans son rôle de joueuse. C’est une chance pour toute l’équipe de l’avoir 

à nos côtés, tous les dimanches. J’espère qu’elle ira loin dans le foot car elle le mérite. Toute l’équipe croit en elle. 
 

             PORTRAIT CHINOIS 
 

    Un animal : Le dauphin    Une saison : L’été     Une couleur : Le bleu      

           Un pays : La France           Une ville : Montbrison 

    Un vêtement : Maillots de foot       Une pièce de la maison : La cuisine 

           Un plat : Le couscous                   Un dessert : Tiramisu  

    Un film : Tu ne tueras point    Un chanteur (se) ou groupe :  Tay-K  

                Un acteur ou actrice : Léonardo di Caprio 
 

 

L’USEM, tremplin vers d’autres aventures 
 

Romane n’est pas la première à avoir été conviée à Tola Vologe. En 2021, Céréna Barthélémy a participé à ce même 

stage. Depuis, elle a signé à Andrézieux ou elle est la capitaine de l’équipe U.18 qui évolue en Régional I. 
 
La confirmation que le club (labellisé école de foot féminine), même s’il n’a pas la prétention d’être un vivier du foot 

féminin ligérien, peut contribuer à entretenir la passion des filles, avec, pour certaines la possibilité d’intégrer des clubs 

de haut niveau. Et la liste commence à devenir intéressante. 
 
Commençons par la pionnière, Marine Antunès à l’US Moingt jusqu’en U.15, elle rejoint le FC Lézigneux avant de 

signer au RC St Etienne en 2006. Gardienne remplaçante, elle évolue en DIII et dispute deux match avec la division I en 

2009, avant que le RC St Etienne et l’ASSE ne fusionnent. Pour la première saison de l’ASSE en division I (2009-2010), 

elle est la gardienne de l’équipe réserve mais joue deux matchs de division I dont celui de la 1ère journée contre le PSG. 

Une défaite 3-0 face à des filles connues ou en passe de le devenir, Elise Bussaglia, Camile Abily et les futures consultantes 

TV, Laure Bouleau et Jessica Houara. Elle revient ensuite à Lézigneux puis joue à Cherbourg, Gleize (69) et Cuzieu. En 

2020, elle retrouve l’USEM et la famille (Horacio et Anthony). C’est l’une des pièces maîtresses de nos féminines, tout 

en apportant son expérience aux plus jeunes. 
 
Parmi les filles qui sont passées par l’USEM, on note les noms de Julie Micard (originaire de St Anthème) qui joue 

actuellement en division III à Clermont Foot 63 et qui a disputé 16 matchs (1 but) en division II la saison dernière. Autre 

fille de St Anthème, passée par l’USEM, Alice Fougerouse qui, est, ensuite, partie au Puy Foot 43 avant de jouer une 

dernière saison à Clermont Foot 63 en 2021. 
Au Clermont Foot est arrivé, l’an passé, Armelle Goujet qui, après l’USEM est passé par Andrézieux avant de rejoindre 

les U.19 du club auvergnat (National) 
 
Enfin parmi celles qui ont connu l’école de foot de l’USEM, Maysan Boumnich et Laura Quily sont, toutes les deux, 

U.16 à l’ASSE et promises à un bel avenir. Lola Gaillard (U.12) espère, elle aussi, s’épanouir à l’ASSE qu’elle a rejoint 

l’an passé 
Un petit mot enfin, sur Perrine Zéni (à l’ASSE 2021-22) et Léa Berfeuil (à Andrézieux de 2020 à 2022) qui sont revenues 

à l’USEM, retrouvant le club familial qui les avait formées. 

Pour l’avenir, il se dit que, déjà, quelques unes de nos petites championnes ont tapé dans l’œil de certains clubs. Affaires 

à suivre ... 


